

on des oiseaux". Nous applaudissons à cette belle idée, et MM. les délégués devraient s'empressez de la faire mettre en pratique partout où il y a des Cercles, en offrant des récompenses aux enfants qui en feraient parti. Que les présidents des Cercles se mettent immédiatement en rapport avec les instituteurs et les institutrices dans le but d'organiser ces cercles dans nos écoles, et nul doute qu'avant peu nous aurons à signaler l'existence d'un grand nombre de ces cercles.

M. J. A. Couture, médecin-vétérinaire, et membre du cercle de Chambly, fit la lecture d'un mémoire demandant la protection de la Convention, pour la fondation d'un collège vétérinaire où l'enseignement serait donné en français. Ce mémoire devra faire l'objet d'une attention toute spéciale de la part du Comité exécutif.

Le choix de la localité où devra se tenir la prochaine Convention Agricole a donné lieu à une discussion animée, et M. Kérouack se fit si bien l'avocat de sa localité, que la prochaine Convention se tiendra à St. Hyacinthe.

Pour notre part, nous aurions aimé mieux que les réunions de la Convention Agricole aient lieu à Montréal pendant le temps des Expositions, et à Québec les années où il n'y aurait pas d'exposition. Pour cette dernière localité, on aurait pu choisir l'époque où notre Législature Provinciale serait en Session Parlementaire afin de donner aux délégués des Cercles agricoles, réunis en convention dans les Chambres du Parlement, l'avantage de délibérer ensemble avec les membres du Comité d'agriculture, sur les meilleurs moyens à adopter pour promouvoir les intérêts de l'agriculture, etc.

M. Joseph Gaudet, député à la Chambre des Communes et membre du Conseil d'Agriculture, qui a suivi avec intérêt toutes les Séances de la Convention, fut appelé à dire quelques mots d'encouragement. Il félicita les délégués, de l'esprit de progrès qui les animait, et il les a loués d'avoir sacrifié un temps précieux pour venir à la Convention Agricole et assurer par leur présence son succès. Il invita les délégués à travailler énergiquement à faire disparaître de nos campagnes cet amour effréné du luxe; à signaler aux cultivateurs l'oubli de leurs intérêts, en perdant à diverses époques de l'année un temps qu'ils pourraient avantageusement employer à l'amélioration de leurs terres; il ne doit y avoir, dit-il, pour le cultivateur, de chômage, il doit se trouver pour lui, à chaque heure de la journée, de quoi utiliser ses bras.

Des remerciements furent votés au Rôvd. Messire Bayle, pour la gracieuseté dont il avait fait preuve, en mettant à la disposition du Comité, la salle du Cabinet de lecture Paroissial. On a aussi remercié la presse pour son bienveillant encouragement.

Nous ne pouvons terminer ce compte-rendu sans offrir nos chaleureuses félicitations aux délégués pour avoir de nouveau choisi M. Lévesque comme Président de la Convention. M. Lévesque, dès son jeune âge, a toujours fait partie de nos Sociétés d'agriculture, comme directeur; depuis un grand nombre d'années il est membre du Conseil d'agriculture; en outre les Comités d'agriculture siégeant dans nos Chambres Législatives se sont toujours empressés de recourir à lui, grâce à ses profondes connaissances de la situation agricole du pays, chaque fois qu'il en a été besoin: tous ces titres nous promettent d'avance que la Convention étant sous sa surveillance immédiate, elle obtiendra un plein succès.

Tous ceux qui étaient présents aux deux Séances de la Convention Agricole ont admiré l'extrême délicatesse avec laquelle M. Lévesque a présidé aux délibérations; comme l'a dit M. Pétrivain du *Franc Parleur* "M. Lévesque a fait preuve d'une grande courtoisie et d'une remarquable habileté; par sa prudence et sa modération, il a su se concilier l'estime de tous."

#### Concours Agricole de la Société d'agriculture du comté de Kamouraska.

Jeudi, le 7 septembre courant, un nombre considérable de cultivateurs se réunirent à Ste. Anne de la Pocatière, sur le terrain de la Ferme-modèle du Collège, pour assister au concours annuel de la Société d'agriculture du comté de Kamouraska.

Quoique le nombre des entrées n'ait pas été aussi considérable que les années précédentes, le choix des animaux exhibés

n'en était pas moins beau. L'élevage de l'espèce chevaline, surtout, paraît devoir fixer l'attention de nos éleveurs. Un plus grand nombre de chevaux eussent pu être exhibés avec avantage; mais la crainte de ne pas recevoir de prix empêcha plusieurs cultivateurs de concourir. D'après les observations qui ont été faites en notre présence, le même fait s'applique également aux bêtes à cornes. Ce qui est la cause que chaque année les primés se trouvent toujours être les mêmes, à peu d'exception près. La faute n'en est pas à ces éleveurs, mais à nos cultivateurs trop craintifs.

Nous ne sommes pas prêt à admettre que le nombre des entrées n'a pas été aussi considérable cette année, uniquement parce que Ste. Anne de la Pocatière se trouve placée à l'extrémité du comté. Nous avons déjà eu des concours ici, et le nombre des entrées a été même plus considérable que dans des paroisses situées dans le centre du comté.

Nous dirons aussi que ce concours n'a pas été suffisamment annoncé; un grand nombre de cultivateurs ignoraient même où devait se tenir ce concours et à quelle date.

Nous donnons plus bas les noms de ceux qui ont obtenu des prix. Les animaux de la Ferme-Modèle du Collège Ste. Anne figuraient avec avantage sur le terrain de l'Exhibition. Un magnifique poulain de 3 ans a surtout été remarqué; il aurait certainement remporté un prix s'il eût été envoyé à l'Exhibition de Montréal. Il en vente au prix de \$600.

Plusieurs cultivateurs ont témoigné leur surprise de voir les animaux de la Ferme-Modèle du Collège de Ste. Anne mis en concours dans cette exposition, parce que, disaient-ils, elle se trouve dans une situation meilleure que celle des autres propriétés particulières, puisqu'elle reçoit une somme assez importante de cette société d'agriculture, et qu'elle a à sa disposition des bras qui lui coûtent peu.

Pendant plusieurs années la Société d'agriculture de Kamouraska accordait une certaine somme d'argent à la Ferme-Modèle de Ste. Anne, dans le but de lui permettre d'améliorer son bétail, et rendra par là cette amélioration profitable à tous les cultivateurs du Comté; certainement le but a été atteint jusqu'à un certain point. Mais depuis deux à trois ans, cet octroi n'a pas été accordé, et la Ferme-Modèle livrée à ses propres ressources se croit en droit de concourir, quoiqu'elle n'y tienne pas fortement; c'est à la demande de quelques directeurs qu'elle a concouru cette année.

Les concours des fermes modèles aux expositions des sociétés d'agriculture pourraient certainement avoir pour but d'empêcher les cultivateurs de concourir, et par conséquent faire disparaître parmi eux cette émulation si nécessaire au progrès agricole. Mais pour ne pas laisser en dehors de toute récompense les directeurs des fermes modèles qui se livrent à des améliorations dont l'utilité est vivement reconnue, il importe qu'elles reçoivent une subvention capable d'aider au remboursement des principaux frais, tel que pour achat d'animaux reproducteurs. Les directeurs des sociétés d'agriculture qui favoriseraient ainsi les fermes modèles rendraient un immense service aux localités où se trouvent placées ces fermes-modèles. Voici la liste des prix:

*Etalons de 4 à 12 ans.*—1er prix, Urbain Robichaud; 2me, Hubert Pelletier; 3me, Frédéric Gagnon.

*Juments poulinières.*—1er prix, Urbain Robichaud; 2me, Chs Letellier, jr.; 3me, Pierre Lévesque.

*Poulins de 3 ans.*—Ferme-Modèle du Collège Ste. Anne; 2me, Joseph Pelletier; 3me, Auguste Casgrain.

*Poulins de 2 ans.*—1er prix, Joseph Pelletier; 2me, Henri Lamard; 3me, Philippe Francœur.

*Poulins de lait.*—1er prix, Pierre Lévesque; 2me, Chs. F. Roy; 3me, Hubert Pelletier.

*Pouliches de 3 ans.*—1er prix, Joseph Dionna; 2me, Hyacinthe Bérubé; 3me, George Richard.

*Pouliche de 2 ans.*—1er prix, Hypolite Paradis; 2me, Urbain Robichaud; 3me, Hubert Pelletier.

*Pouliches de 1 an.*—1er prix, Urbain Robichaud; 2me, Alpli Lévesque; 3me, Hyacinthe Bérubé.

*Poulins de 1 an.*—1er prix, Eusébe Gagnon.

*BÊTES À CORNES.*—Ruces étrangères.—*Taureaux de 3 ans et plus.*—1er prix, Ferme-Modèle du Collège Ste. Anne; 2me, Joseph Lévesque, senior; 3me, Hypolite Paradis.

*Taureaux de 2 ans.*—1er prix, Eusébe Gagnon; 2me, Fering